
Protokoll zur Hauptversammlung 

VfL Gerstetten – Abteilung Fußball 

Donnerstag, 21. Februar 2013 

Beginn: ca. 20:40 Uhr 

Ende: ca. 22:35 Uhr 

 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 

2. Grußwort Hauptverein 

3. Bericht Abteilungsleiter Sport 

4. Bericht Jugendleiter 

5. Bericht Kassiererin 

6. Bericht Abteilungsleiter Verwaltung 

7. Entlastung / Wahlen 

8. Sonstiges 

 

 

TOP 1 (Begrüßung) 

 

Die Sitzung eröffnete Abteilungsleiter Hans Mültz mit ein paar begrüßenden Worten in die 

mit 35 Personen besuchte Runde im Clubhaus an der Altheimer Steige. Zu den Anwesenden 

zählte auch Bernd Köpf, welcher kurz zuvor zum Vorsitzenden der Sportfördergemeinschaft 

gewählt worden war. Entschuldigt werden musste Hans Fronmüller, als Vorstand Sport 

Vertreter des Hauptvereins. 

 

Nach einem Appell des Abteilungsleiters an die junge Fußballer-Generation, sich mehr für 

den Verein zu engagieren, folgte noch eine kurze Vorstellung der einzelnen Tagesordnungs-

punkte. 

 

 

TOP 2 (Grußwort Hauptverein) 

 

Da Hans Fronmüller nicht persönlich anwesend sein konnte, verlas Hans Mültz dessen 

Grußwort. 

 

Zu Beginn gratulierte der Hauptverein ganz offiziell zum Aufstieg in die Bezirksliga. Hans 

Fronmüller ließ die Geschehnisse der letzten Spieltage der vergangenen Saison nochmals 

Revue passieren. Positiv sei jedoch auch die aktuelle Tabellensituation in der Bezirksliga zu 

bewerten, da die 1. Mannschaft – „das Aushängeschild des VfL“ – als Tabellenachter über 

eine gute Ausgangssituation für die Rückrunde verfüge. Zudem stelle man zur Winterpause 

die beste Mannschaft im Kreis. Ein besonderer Dank des Vorstands gelte den treuen Fans des 

VfL, welche die Mannschaft Woche für Woche, auch bei Auswärtsspielen, unterstützen. 

 

Es folgte ein Rückblick auf ein Jahr Mitgliedschaft in der Vorstandschaft des Hauptvereins. 

Zwei wichtige Ereignisse in dieser Zeit waren die Verlagerung des Trainings- und 

Spielbetriebs der Tischtennisabteilung in die Georg-Fink-Halle sowie der Verkauf der alten 

Sporthalle an der Alleestraße. Ein besonderer Dank und spontaner Beifall ging in diesem 

Zusammenhang an Walter Zimmermann, der die Gespräche mit dem Käufer geführt hatte und 

den Verkauf perfekt machte. Darüber hinaus stellte Hans Fronmüller den hohen Stellenwert 

dieser Transaktion für die Vereinsfinanzen heraus. 



Am Ende seines Berichts verwies der Vorstand noch auf die Hauptversammlung des 

Hauptvereins am Freitag, den 1. März 2013. Nachdem die bisherigen Vorstände Ralf 

Dörflinger und Otto Halter angekündigt hätten, nicht mehr für ihre Ämter zu kandidieren, 

müsste nun eine neue Vereinsführung gewählt werden. 

 

In diesem Zusammenhang ergänzte Abteilungsleiter Hans Mültz, dass es nun einen 

Neuanfang im Vorstand des VfL geben müsse. Einerseits zum Wohle der Fußballer, in erster 

Linie jedoch zum Wohle aller Mitglieder. Die Annäherung an die anderen Abteilungen sei 

von entscheidender Bedeutung und müsse vorangetrieben werden. 

 

 

TOP 3 (Bericht Abteilungsleiter Sport) 

 

Stephan Ciupke begann seinen Bericht mit einem Rückblick auf die 2. Hälfte der Spielzeit 

2011/2012. So sei der Auswärtssieg am 23. Mai 2012 beim AC Milan der Knackpunkt 

gewesen. Dadurch übernahm der VfL die Tabellenführung in der Kreisliga A und musste 

anschließend ganze 10 Tage auf das entscheidende Heimspiel gegen Türkspor Heidenheim 

warten. Dieses wurde überzeugend mit 5:0 gewonnen, womit der Aufstieg besiegelt war. 

 

Nun mussten die Voraussetzungen für die Bezirksliga geschaffen werden und so verpflichtete 

man 5 neue Spieler, die der Mannschaft nach heutigem Stand auf jeden Fall weitergebracht 

haben. Nachdem der Bezirksligaauftakt mit 3 Niederlagen nicht gerade nach Plan verlief, 

konnte im 4. Spiel endlich der erste Punkt verbucht werden. Von da an ging es mit dem VfL 

bergauf und man konnte sich von Spiel zu Spiel steigern. Inzwischen steht man auf einem 

sehr respektablen 8. Tabellenplatz, zudem konnte man in der Winterpause mit Jonas Eckardt 

einen weiteren namhaften Zugang vermelden. 

 

Nun müsse es Ziel sein, die Mannschaft weiterzuentwickeln, um sich in der Bezirksliga zu 

etablieren. Der Abteilungsleiter sei überzeugt, dass man in dieser Spielzeit mit dem Abstieg 

nichts mehr zu tun haben werde, allein schon aufgrund des sehr guten Zusammenhalts in der 

Mannschaft. Bei der 2. Mannschaft gebe es allerdings erheblichen Verbesserungsbedarf, was 

die Trainingsbeteiligung betrifft. Es sei wichtig, die 2. Mannschaft „am Laufen zu halten“. 

 

Zum Abschluss seines Berichts dankte Stephan Ciupke den beiden Trainern Harald 

Fronmüller und Heinz Schleicher für ihre Arbeit. Zudem kündigte er an, dass er aus 

beruflichen Gründen nicht mehr für das Amt des Abteilungsleiters Sport kandidieren werde. 

Bis ein geeigneter Nachfolger gefunden ist, stelle er sich jedoch zur Verfügung, das Amt 

kommissarisch weiterzuführen. 

 

 

TOP 4 (Bericht des Jugendleiters) 

 

Auch Mario Adamy begann seinen Bericht mit einem Rückblick auf die Saison 2011/2012. Es 

konnten 7 Mannschaften gemeldet werden, darunter allerdings kein A-Jugend-Team. Als 

„Highlight“ bezeichnete der Jugendleiter den Saisonabschluss in Nonnenhorn, woran 40 

Kinder der B-, C- und D-Junioren sowie 10 Trainer teilnahmen. In diesem Zusammenhang 

ging ein besonderer Dank an die Sportfördergemeinschaft, ohne deren Hilfe dieses Event 

nicht zustande gekommen wäre. Außerdem wurde 2012 in der Sommerpause wieder ein 

Jugendturnier für die D-, E- und F-Junioren ausgetragen, das bei tollem Wetter viele 

Zuschauer anlockte. 

 



Anschließend ging Mario Adamy auf den Saisonbeginn 2012/2013 ein, bei dem 

erfreulicherweise wieder alle Jugendmannschaften gemeldet werden konnten. Zudem konnte 

sich die C-Jugend für die Leistungsstaffel qualifizieren. Wermutstropfen: zur Rückrunde 

musste die B-Jugend wieder abgemeldet werden, die verbleibenden Spieler rücken in die A-

Jugend auf. 

 

Nachdem der Jugendleiter die Ergebnisse der einzelnen Jugendteams bei der 

Bezirkshallenrunde aufzählte, ging er auf die Mädchenmannschaft ein. Man habe inzwischen 

einen Nachfolger für die Familie Häger gefunden, welche sich bisher um die 

Mädchenmannschaft gekümmert hatte. Ziel sei es, eine Mannschaft zu melden, um einen 

regelmäßigen Spielbetrieb zu ermöglichen. 

 

Abschließend dankte Mario Adamy allen Jugendtrainern für ihre Arbeit und hob dabei hervor, 

dass man pro Jugend über ein Trainerteam von mindestens 2 Personen verfüge. Zudem gehe 

sein Dank an seinen Sohn und Stellvertreter Kevin. 

 

 

TOP 5 (Bericht der Kassiererin) 

 

Im anschließenden Bericht der Kassiererin erläuterte Rosemarie Mültz die Finanzen des 

Jahres 2012. Alle wesentlichen Positionen der Ausgaben- und Einnahmenseite wurden 

genannt und beziffert. Insgesamt kam man mit Einnahmen in Höhe von ca. 54 T€ und 

Ausgaben in Höhe von ca. 53 T€ auf ein knappes Plus von etwa 1 T€. 

 

Zu den größten Einnahmen zählten unter anderem die Pachtrate für die Bandenwerbung (10 

T€) und der Gemeinde-Zuschuss für die Sportplatzpflege (4 T€). Bei den größten Ausgaben 

schlagen der Spielbetrieb der 1. und 2. Mannschaft mit 28 T€ und die Sportplatzpflege mit 14 

T€ zu Buche. 

 

 

TOP 6 (Bericht des Abteilungsleiters Verwaltung) 

 

Hans Mültz ging in seinem Bericht zunächst auf die aktuelle Situation der Clubhaus-

bewirtung ein. So erwirtschafte das Clubhaus einen Gewinn von 2.500 Euro, welcher der 

Jugendarbeit zu Gute komme, d.h. die Jugendzuschüsse würden entsprechend erhöht. 

Besonderer Dank gelte Werner Grüner, Frank Grüninger und Sigfried Balzer, die sich immer 

wieder tatkräftig an der Bewirtung beteiligen. 

 

Aktuell seien ein neuer Platzwart sowie die Anschaffung einer neuen Lautsprecheranlage mit 

Funkmikrofon geplant. Der Abteilungsleiter sprach dabei seinen Dank an Holger Azenhofer 

aus, der sich bei den Heimspielen unter anderem um die Beschallungstechnik kümmert. 

 

Was Festivitäten und Aktivitäten angeht, erwähnte Hans Mültz das Marktplatzfest, das 

traditionelle Hallen-Hobbyturnier sowie die Altpapiersammlungen. Da das Hallenturnier und 

die Altpapiersammlungen künftig jedoch nicht mehr stattfinden werden, gelte es, neue Ideen 

zu sammeln, um deren Wegfall zu kompensieren. 

 

Schon fast Tradition haben eine Dankesrede, großes Lob sowie viel Applaus für die „Fußball-

Oldies“ um Walter Zimmermann, Dieter Fronmüller und Otto Bohner, die auch 2012 wieder 

unzählige Arbeitsstunden in die Sportanlagen an der Altheimer Steige investiert hatten. 

 



Ein weiterer Punkt im Bericht des Abteilungsleiters waren aktuell auf der Agenda stehende 

Projekte wie z.B. eine neue Bewässerungsanlage für den unteren Rasenplatz, die Renovierung 

des Clubhaus-Innenbereiches sowie des Sanitärbereiches. Zum Abschluss seiner Rede gab 

Hans Mültz noch einen kleinen Ausblick auf den Haushaltsplan. So plane man in diesem Jahr 

mit Einnahmen in Höhe von etwa 59 T€ und Ausgaben in Höhe von etwa 58 T€. Sollte die 

Konsolidierung der Vereinsfinanzen gelingen, müsse man das langfristige Ziel eines 

Kunstrasenplatzes weiter im Auge behalten. 

 

 

TOP 7 (Entlastung / Wahlen) 
 

Vor der Durchführung der Wahlen stand die Entlastung der gesamten Abteilungsleitung an, 

was Walter Zimmermann übernahm. Die Entlastung erfolgte einstimmig und ohne 

Enthaltungen. 

 

Was die Abteilungsleitung Sport betrifft, erklärte sich Stephan Ciupke bereit, kommissarisch 

im Amt zu bleiben, bis ein Nachfolger gefunden ist. Die Versammlung erklärte sich – mit 1 

Enthaltung – damit einverstanden, dass ein gefundener Nachfolger sofort eingesetzt wird und 

das Amt des Abteilungsleiters Sport interimsmäßig bekleidet, bis er bei der nächsten Haupt-

versammlung offiziell gewählt wird. 

 

Der Posten des Jugendleiters stand ebenfalls wieder zur Wahl. Mario Adamy erklärte sich 

bereit, für 1 weiteres Jahr zu kandidieren und wurde von der Versammlung einstimmig 

bestätigt. Zudem wurde Kevin Adamy offiziell als Stellvertreter des Jugendleiters für 1 Jahr 

gewählt. Für den Bereich Öffentlichkeitsarbeit stellten sich Reinald Mayer und Thomas 

Banzhaf für 1 weiteres Jahr zur Verfügung und wurden durch einstimmige Wahl bestätigt. Als 

Beisitzer wurden Dieter Fronmüller und Walter Zimmermann – ebenfalls einstimmig – für 1 

Jahr wiedergewählt. 

 

Damit stehen bei der nächsten Hauptversammlung im Jahre 2014 Wahlen für alle Ämter an. 

 

 

TOP 8 (Sonstiges) 

 

Beim Abteilungsleiter Verwaltung waren vor der Versammlung keine schriftlichen Anträge 

eingegangen. 

 

Zum Abschluss wurden in der Versammlung noch zwei Themen diskutiert. Zum einen muss 

schnellstmöglich eine Person gefunden werden, die in Zukunft das Schreiben der Spiel-

berichte übernimmt. Außerdem kam noch das Thema „elektronischer Spielbericht“ zur 

Sprache. 

 

 

Thomas Banzhaf      Hans Mültz 

Schriftführer       Abteilungsleiter Verwaltung 

            

      

 


